



宇久中学校だより

海原

ふるさとを愛し 主体的に学習し  
自らの判断で正しく行動できる生徒の育成

平成7年12月12日(金)

第17号

## 佐世保市立宇久中学校

校長 永山 幹人

宇久中学校HP <http://www.uo-j.slg.jp>

宇久中学校HPは  
上の二次元バーコードから

人権集会を行いました。

12月10日は、国連が定めた「世界人権の日」です。これに合わせて、宇久中でも人権集会を行いました。今年は新たな取組が始まりましたので、紹介します。

## 今年の取組について

今年の取組の特徴は「生徒一人一人が自分と向き合う」ことです。

「自分の好きなこと」と「心の中の闇」。この2つにどうやって折り合いをつけていくかを真剣に考えます。これをもとに「自分自身」について紹介するプレゼンテーションを作り発表します。

相当の先生が今日の流れを説明した後、発表が始まりました。



発表と共有

発表はパソコンを使って行います。発表が終わったら自分のパソコンで、付箋に書いた感想を貼り付けます。仲間の書いた付箋は、すぐに自分のパソコンで見られるようになります。ICTの活用が進んで、短い時間で大きな効果が得られるようになりました。



素晴らしい取り組みになりました

今回の取組は、生徒が自分の中にある「好き」とそれに伴う「闇」を見つめ、そこで生まれる葛藤から、自分の良さを活かす手段を考えることを目指しました。生徒が自分で考え行動するいい取組になりました。宇久中では今後も「生徒主体」の行事を行っていきます。以下は生徒が書いた感想、意見、アドバイスの一部です。

自分も切り替えるのが苦手で、時間を決めても、後10分だけとか先延ばししてしまう傾向があるのでよくわかります！これからも、自分の好きなものと一緒にやらなきやいけないことなどを乗り越えていってください。

受験前に一緒に遊んでいたときによく写真を取っていたのが印象に残っています。好きなこととしても、自分の心の安定剤としても、たくさん写真を撮ってください！

勉強も戦略ゲームだよ  
どのようにしたらをよりよ  
い点を取れるか、早く終わ  
らせれるかとか色々考えて  
頭の中で戦略を立ててやる  
んだ！定期テストはイベン  
トだよ！！！  
まあやってなかつたときには怒るね！！！！

牛が好きだという気持ちがとても伝わってきた発表だと思います。子牛にミルクをあげられるように頑張ってください。

〇〇さんの好きとそれに対する課題を聞いて、自分もかっこになると抑えられない部分があるので、共感できる部分があるなと思いました。感情を抑えつつ、でも殺しすぎず、自分らしくがんばってください。

自分も衝動買いをしてしまう時がよくあります。「欲しいものリストを作る」のとてもいいですね！参考にさせてもらいました。欲しいものがあり、すぐ買ってしまうということはそれだけ〇〇〇さんの好きという想いが強いんだなと大好きさが伝わりました。

前も教えてもらったときとってもわかりやすくてためになりました。ありがとうございます！！これからもたくさん教えてください！

嘘をついていない  
とわかっていて  
も、お世辞をして  
いるんじゃないかな  
と思ってしまうときあるよね

## 生徒の感想です。

今日に向けて自分と向き合った時間は改めて「教えることが好き」ということについて考えることができたし、それを通して教師になりたいと強く思った。また、みんなからも共感や応援の声をくれてありがたいなと感じたし、これからいろんな活動を頑張り成長していきたいと思った。

この活動を通して自分の好きをより好きになれそうだし、自分の苦手を自分の好きからどう強さや自分のものにできるのかなどを考えることができました。写真からもっともっと自分の感情などを表現して誰かに伝えたり、自分と向き合う一つの手になるのではないかと考えることもできました。

同じような悩みを抱えている人がたくさんいて、少し悩みが軽くなりました。また、自分の悩みをみんなが知ってくれた、それが逆で自分も誰かのことを知れたことでもっとみんなで楽しく生活ができるようになったと思います。

改めて自分と向き合うことで今までわかつていなかった自分の苦手だったり、得意なことだったり、好きなことだったりを見つけることができた。好きなことや得意なことはさらに極めて、苦手なことは少しづつ克服していこうと思う。

自分と同じような苦手を抱えている人が以外と多くて驚いた。苦手をなくすとまでは行かないけれど、失敗を少なくしていきたい

僕はこれから、みんなのアドバイスをもとにミルク飲ませをかんばっていきたいです。もっと苦手なことに挑戦していきたいなと思いました。

やっぱり、走るのは楽しいよ。でもキツイところはスポーツだからあるんだよね。でも自分が走っているところとかを見に来てくれている人がいるし、走るに当たって、いろいろな人がサポートしてくれたりしているから、弱音ばっか吐けないんだよね。これからくキツイだろうけど、頑張って走ろうと思います。キツいこととかあったら相談してほしいと思います。誰だってキツいことはあるんだからさ、一緒に頑張って乗り越えようよ！よろしくね～！何事も気軽にいこう！

僕は、これからもっと自分の好きを見つけて行こうと思います。皆の発表を聞いていてしっかりと自分の好きなこと・ものが分かっていたのでまだまだ自分は見つけていないなと反省します。そしてからの自分のや人との接し方、関わり方を考えていこうと思います！

アニメはやめられないとまらないのは皆共通だと思いました。やらなきゃいけないことを先にやることを心がけていこうと思いました。

同じような苦手の人が数人いて少しうれしかった。

たくさんのアドバイスを貰って、共感してくれる人がいるんだなと思いました。これからは、このような自分としっかりと向き合って行きたいなと思いました。

アドバイスをたくさんもらえてありがたいなと思いつつ、意外と、共感してくれる人もいるんだなと思いました。これからは、アドバイスにもるように、隙間時間を使って片付けをするなどして、たくさん経験を積み、仕事率を上げていきたいです。

自分の気持ちや弱点に共感している人が多くて自分だけじゃないんだと安心できた。自分が自信を持てるお菓子を作れるように頑張ろうと改めて思った。

